
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 und erweiterte 

Vorstandssitzung am Freitag, 19.6.2020 um 19:30 im Restaurant 

Hohe Brücke in Wolfurt 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:45 eröffnet Reinhard Seeber die Sitzung und begrüßt alle nach der Zwangspause 

recht herzlich. Besonders begrüßt er Ehrenobmann Leo Meusburger sowie die anwesenden 

Ehrenmitglieder. Weiters heißt er den neuen Obmann vom Verein Leiblachtal, Wilfried 

Bickel, in dieser Runde willkommen. Gleichzeitig dankt er Karl Auböck für seinen Einsatz für 

die Kleintierzucht über mehrere Jahrzehnte.  

Das Protokoll der letzten Sitzung ist allen zugegangen. Es gibt dazu keine Anfragen. 

Da die diesjährige Jahreshauptversammlung auf Grund der Covid-19 Pandemie nicht 

veranstaltet werden konnte, ersucht er die anwesenden Vorstandsmitglieder und 

Vereinsvertreter um Zustimmung, diese heute unter Pkt. 4. dieser Tagesordnung 

abzuwickeln. 

Die Anwesenden stimmen einstimmig dieser Vorgangsweise zu. 

Entschuldigt für die heutige Sitzung haben sich Kurt Hintermeier, Helmut Walder, Andreas 

Koretic und Brigit Wedl. 

2. Einlauf und Berichte 

Von der Landwirtschaftskammer ist wiederum die Zusage bezüglich Fördermittel für 2020 

eingelangt. Er dankt Klaus Immler für die Erstellung des Jahresberichtes sowie des Budgets. 

Auf Grund des Einsatzes von Reinhard gibt es die Zusage von 4 Förderern unseres 

Landesverbandes. Mit weiteren potentiellen Unternehmen steht Reinhard im Kontakt. Wenn 

jemand Unternehmen kennt, die evtl. für eine Förderung in Frage kämen, soll dies Reinhard 

mitgeteilt werden, dass er Kontakt aufnehmen kann. 

Reinhard berichtet von der Sitzung der Vlbg. Tierschutzplattform vom 6.2.20. Es wurde die 

neue Tierschutzombudsfrau vorgestellt, aktuelle Themen der Teilnehmer wurden behandelt 

und über den illegalen Hundehandel diskutiert. 

Nachdem Ländle-Futter uns auch unterstützt, hat ihnen Reinhard einen Vorschlag für die 

Rezeptur für Kaninchenfutter erstellt. 

Bei der Tierschutzombudsfrau, Karin Keckeis, hatte Reinhard ein Vorstellungsgespräch. Frau 

Keckeis wünscht sich, dass die Käfige für Kaninchen nicht am Boden positioniert sind. Auch 

sollte den Kaninchen eine Rückzugsmöglichkeit geboten werden. 

Er bedankt sich bei Alfred Rützler für seinen tollen Bericht beim ORF mit Ulli von Delft. 

 

 



3. Ausstellungen 2019 

Reinhard dankt dem Verein Lustenau für die Austragung der Unterlandschau und dem 

Verein Satteins für die durchgeführte Oberlandschau. So wurde unser Hobby bei diesen 

Bezirksschauen den Besuchern von der allerbesten Seite präsentiert. 

Landesschau 2019: 

Diese war wiederum der Höhenpunkt des Zuchtjahres. Reinhard dankt allen, die zum 

Gelingen dieser Schau beigetragen haben. Es gab auch finanziell einen positiven Abschluss, 

worüber Klaus Immler detailliert berichtet. Dieser Erfolg war Großteils durch gezielte 

Minderausgaben möglich. Auch haben der Käfigauf- und Käfigabbau bestens funktioniert. 

Die Dekoration war ein Augenschmaus. 

Bundesschau Wels 2019: 

Der Tiertransport zur Bundesschau mit den rassebezogenen Europaschauen und zurück ist 

ohne größere Probleme über die Bühne gegangen. Es gibt jedoch nach wie vor Wünsche bei 

den Transportkisten und deren Beschriftung. Den Preisrichtern und dem Verein Bludenz 

dankt er für das Ein- und Auskäfigen der über 400 Tiere. Peter Geier und Roland Immler 

dankt er für den Transport der Vögel und der Fa. Nuk für die kostenlose Bereitstellung des 

Fahrzeuges. Reinhard dankt allen Züchtern, die unseren Verband durch das Ausstellen der 

Tiere national und international vertreten haben. Er gratuliert allen Preisträgen. 

Kleintierchampionat 2019: 

Reinhard dankt dem Verein Dornbirn für die Durchführung der Miss- und Misterwahl für 

Kleintiere, welche erstmalig in Österreich durchgeführt wurde. 

Reinhard gibt aber auch zu bedenken, ob wir letztes Jahr nicht schon zu viele Ausstellung für 

unser kleines Land Vorarlberg hatten? 

4. Generalversammlung 2020 
 

a) Bericht des Obmannes: 

In seinem Bericht hält Reinhard einen ausführlichen Rückblick über das Zuchtjahr 2019. Der 

gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

b) Bericht des Kassiers: 

Klaus Immler präsentiert die Zahlen der Landesschau 2019 sowie die sonstige finanzielle 

Entwicklung des Landesverbandes. Insgesamt ist die finanzielle Entwicklung 2019 positiv 

ausgefallen. 

Der gesamte präsentierte Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

c) Bericht der Kassaprüfer: 

Roswitha Matt und Irmgard Gmeiner berichten von der durchgeführten Kassaprüfung. Sie 

haben eine saubere, fehlerfreie und korrekte Kassa vorgefunden. 



d) Entlastung des Kassiers und des gesamten Vorstandes: 

Die Kassaprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des Kassiers und des Vorstandes. 

Diesem Antrag auf Entlastung des Kassiers sowie des Vorstandes stimmen die Anwesenden 

einstimmig zu. 

e) Zusatzwahlen: 

Schriftführer-Stellvertreter: Reinhard schlägt für diese Position Markus Riedmann vom 

Verein Dornbirn vor. Markus wird auch die Homepage des Landesverbandes betreuen. 

Die Anwesenden stimmen diesem Vorschlag einstimmig zu. 

Zuchtwart-Stellvertreterin Sparte Vögel:  Rebecca Hartmann vom Verein Satteins hat sich 

für die Übernahme dieser Position bereit erklärt. Reinhard dankt Rebecca und bittet die 

Anwesenden um Zustimmung, welche einstimmig zustimmen. 

Die RÖK- und Landesverbandsabzeichen und Leistungsplaketten, Meister und Ehrenmeister 

werden am Züchterabend der Landesschau in einem würdigen Rahmen vergeben. 

Goldenes Ehrenzeichen: Eugen Frick, Harald Urthaler, Martin Wachter 

Silbernes Ehrenzeichen: Eva Maria Tomasini, Andreas Tomasini, Gerhard Methlagl, Florian 

Berchtold, Helmut Walder 

Meister der Rassekleintierzucht: Anita Kalb, Franz Bereuter, Hermann Steurer 

5. Termine 2020 

Freilandschau Hard      25.u.26.07.20 

Ausweichtermin Freilandschau Hard    01.u.02.08.20 

Offene österr. VM in Arriach     19.u.20.09.20 

Oberlandschau Bludenz-Bürs     17.u.18.10.20 

Alpen-Adriaschau Klagenfurt     24.u.25.10.20 

Clubschauen Loosdorf      07.u.08.11.20 

Landesschau 2020 Dornbirn Schorenhof   21.u.22.11.20 

Europaschau für Riesenkaninchen Ried    12.u.13.12.20 

(wahrscheinlich nur OÖ Landeschau) 

Reinhard fragt nach, ob für die noch geplanten Schauen noch der Terminfolder erstellt 

werden soll? Die Anwesenden sind mehrheitlich der Meinung, diesen nicht mehr zu 

erstellen, da doch eine Durchführung der Veranstaltungen auf Grund der Covid-19 

Entwicklung nicht absehbar ist. 

 

 



6. Ausstellungen 2020 

Welche Ausstellungen zum jetzigen Zeitpunkt und mit welchen Auflagen durchgeführt 

werden können ist noch ein wenig unsicher und stark von der Entwicklung des Covid-19 

abhängig. Reinhard geht davon aus, dass die Ausstellungen im Herbst veranstaltet werden 

können. 

Geplant ist vom Verein Wolfurt ein Kleintierchampionat im Dezember. Roland Immler 

präsentiert hierfür die vorläufigen Ausstellungsbestimmungen. 

7. Landesschau 2020 

Nach Rücksprache mit der Tierschutzombudsfrau, Karin Keckeis und der 

Landwirtschaftskammer kann die Landesschau 2020 durchgeführt werden. Unsere 

Landeschau soll unter dem Motto „Familie und Kleintiere“ stehen. Kinder haben freien 

Eintritt. 

Züchterabend wird in Wolfurt, Hohe Brücke abgehalten. 

Ausstellungsleitung: Reinhard Seeber 

Werbung und Katalog:  

- Markus Riedmann 

- Christian Dietrich 

- Judith König 

Es wird noch eine verantwortliche Person für den Katalog benötigt! 

Für die restlichen Aufgaben entsprechen die Zuständigkeiten überwiegend jenen der 

Landesschau 2019. 

Tierbetreuung: Verein Dornbirn 

Dekoration:  Vereine Bludenz u. Satteins 

Die Ausstellungsbestimmungen bleiben zur letzten Landesschau unverändert. Die Gebühren 

für die Räumlichkeiten wurden von der Landwirtschaftskammer angehoben, die 

Gastronomie ist verpachtet. Die Ausstellungsgebühren bleiben unverändert, es können 

gerne Inserate gesammelt werden, ist jedoch für die Vereine nicht mehr verpflichtend. 

Wo gibt es noch Einsparpotienzial? 

Beim Katalog soll nur das Deckblatt und das Rückblatt innen und außen farbig gedruckt 

werden, der Rest ist nur in schwarz/weiß. 

8. Landesverband Homepage 

Markus Riedmann hat die Bearbeitung unserer Homepage neu übernommen und hat dazu 

einige neue Ideen. Vereine und eventuell Kleinsponsoren können verlinkt werden. Protokolle 

des Landesverbandes, Anmeldeformulare für LS-Ausstellungen, Jugendseite kann aktiv 

gestaltet werden, Bilder-Galerie – je Veranstaltung 10 Bilder usw.. 



Grundsätzlich ist die Homepage des RÖK nicht schlecht aufgebaut und kann eigentlich für die 

Zwecke des Landesverbandes gut verwendet werden. 

Mail von Markus Riedmann:   markus.riedmann@gmx.net 

9. Vorschau 2021 

Die Europaschau vom 19. – 21. November 2021 in Tulln findet nicht statt. Nach 

Terminabklärung mit dem RÖK bezüglich Bundesschau 2021 möchte Reinhard eine 

Landesschau 2021 terminisieren. 

Es laufen seitens des Vereines Hard Bestrebungen, eine Unterlandschau 2021 

durchzuführen. Für eine Oberlandschau 2021 gibt es noch keinen Ausrichter. 

10. Allfälliges 

Reinhard möchte einen Treff für die Pensionisten ins Leben rufen. Er wird hierfür im 

„Landesverband Aktuell September“ eine Einladung bekannt geben. 

Zum Schluss bedankt sich Reinhard bei Allen fürs Kommen und für die aktive Mitarbeit. 

Wünscht Allen eine gute Heimfahrt und schließ die Sitzung um 21:50. 

 

Der Schriftführer 

Bernhard Rusch 

 

 


